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会議名 1 取手市児童福祉審誂□令和元年度 第 4 回）

開催日時 令和 2年 3 月 2 3 日（月）

午後 6 時 0 0 分から午後 7 時 0 0 分まで

三交流センター多目的ホーIレ

出席者 6 名

金田冬彦委員長、保坂やよい副委員長、西智子委員、

長塚美恵子委員、長野貞夫委員、油野明子委員

::審: 1:: （委員 6 名出席）
杉山尊宣委員長谷川英子委員、太田哲也委員、高橋活夫委員

事玩冨丁 13 名
福祉部高橋部長

子育て支援課 飯野次長、飯山副参事、山田課長補佐

谷田部係長、岡田主幹、中島主幹、太田主事

保健センター 助川課長、小松係長

学務給食課三浦課長

スポーツ生涯学習課 長塚課長、野村係長

社会福祉課 市毛課長補佐

閥アールピーアイ栃木 室井

3 人傍聴者

次第 1. 開会

2. 委員長あいさつ

3. 議題

(1) 審識事項

①「第二期 子ども・子育て支援事業計画（案）」意見募集結
果の反映について

②「第二期 子ども・子育て支援事業計画（案）」の決定につ

いて

③「第四次 取手市保育所盤備計画（案）」意見募集結果の反

映について

④「第四次 取手市保育所整備計画（案）」の決定について

⑤「第二期 子ども・子育て支援事業計画」及び「第四次 取

手市保育所整備計画」の答申について

4. その他

5. 閉会
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事務局

西委員

事務局

2. 委員長あいさつ

3 ．議題

(1) 審議事項

①「第二期 子ども・子育て支援事業計画（案）」意見募集結果の反映につ

いて

（資料 3) 意見公募に 1よって提出いただいた意見及び反映結果（取手市第二
期子ども↓子育て支援事業計画（案））

事務局より説明 ! 

（質疑応答） .: 

西委員 パブリックコメントが「ゼロ」ということですが、前回はどうだ

ったのでし占うか。また、様々なところで周知したとは思いますが、
電子メールや広報などでの働きかけはどのように行ったのでしょう
か。

まずは広報誌において周知をして、郵送や窓口への持参が可能

であることを掲載しております。また、窓口業務を行っている部

署に閲覧用が計画書と意見を記入する用紙を設置しました。ホー
ムページでは、電子メールで意見を送信できるようにしておりま

す。同時期にパプリックコメントを実施した「第四次取手市保育
所整備計画」につきましてはたくさんのご意見をいただきました

ので、意見を出しやすい環境は整えたと考えております。

第一期計呵での意見提出者は 2名で、取手駅へのエレベーター

設置希望、児童館の設置希望、教育費の支援についての 3 件の意
見がありました。・

他の市区町村では、意見が 40 件、 100 件と集まっている所もあ

り、そのような所では、子育て支援拠点や保育所等に計画書を設

置して、ポiターなどで意見を受け付けていることを掲示してお
りました。忙しい保護者が身近なことと感じられるような意見の
募集方法を号えると良いと思います。

取手市にぉきましても、各公立保育所や子育て支援センターに

計画書と意見を記入するための用紙を設置し、電子メールでも意
見を受け付けていることを掲示しておりました。

努力した結果、意見がなかったということですね。ありがとう

ござしヽました。

市民個人力［らの意見はありませんでしたが、取手市議会の中で、
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教育や子育ての連携等についての質問はありました。議員が市民

の方々の意見を汲み取って質問していただいているものと捉えら

れると思います。

金田委員長 他にご意見がないようであれば、②「第二期子ども・子育て

支援事業計画（案）jの決定について、委員の皆様からご意見はあ

りますでしょうか。

②「第二期 子ども・子育て支援事業計画（案）」の決定について

（質疑応答なし）

金田委員長 ご意見がないようであれば、これをもって答申といたします。

よろしくお願いいたします。

③「第四次 取手市保育所整備計画（案）」意見募集結果の反映について

（資料 4) 意見公募によって提出いただいた意見及び反映結果（第四次取手

市保育所整備計画（案））

事務局より説明

（質疑応答）

西委員 保育士確保について、斡旋業者が行っている説明会等だけでは

取手市に就職するための情報を得るチャンスがありません。区が、

私立保育園や地域の養成校の先生など、関係者と学生を交えた話

し合いの場をつくり、業者が入らないようなシステムをつくって、

業者マージンを減らす努力をしているところもあります。取手市

は、市として特別な策を考えているのでしょうか。

事務局 取手市を知るチャンスとして、まずは取手駅に降りて取手市に

ある施設を知っていただき、そのうえで教育実習先を選んだり、

保育士になるきっかけづくりができるように、就職希望者だけで

なく、保育士を目指している方も対象として、ハローワークと共

催で合同就職説明会を行っております。施設に対しての財政支援

としては、給与における民間との格差是正、土曜日保育の保育士
確保のための補助を行っております。保育士が働きやすい環境づ

くりとして、国が示す保育士の配置基準よりも手厚い基準を設け、

保育士の負担軽減を図るようにしております。また、子どもが好

きで保育士になった方が、事務やその他の雑用に時間をとられて

しまい子どもと向き合う時間が少なくなっているので、公立の全

保育所に ICT導入を進めております。

西委員 良い考えを持っている住民は多くいると思うので、市民の意見
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を聞くチャンスを使いながら、地元密着の良い案を上手く引き出

せれば良い十思います。他地区では、 「来て見て保育」というキ
ャッチフレJズを使っているところもあります。 「ハローワーク

の合同就職説明会」という名称では固いイメージがあるので、若

て気軽に参加できるよ

ればと思います。市民の公に対する期待は必ずあるので、丁寧に

進めて、民間や住民に理解していただくことが大事だと思います。

長野委員 戸頭北保胄所の存続についての意見が多く、第四次保育所整備

計画の母体lなる事項になると思います。そのため、保育所廃止
．の時期等に きましては、住民への説明会を含め、いつの時期が

最適である，ヽ、環境の変化をみながら検討しなくてはならないと

育所が遠くなり

ますが、無償バスの利用等は検討しているのでしょうか。

事務局 戸頭区域には 7 つの保育所があるため、遠くなる方ばかりでな

長野委員

油野委員 J 

長塚委員

事務局

金田委員長

く、近くなる方もいらっしゃいますが、戸頭北保育所の卒園者を
含め、駅を呵Ij用している方は全体の 15％程度です。バスの設置に

ついては未定

話も出ている

す。

-4 -



保坂訊委員長 藤代地区は、公立保育所が 2 か所、民間保育所が 3 か所あり｛が、．

育所同士の距離もバランスの良い地域でしたが、中央保育所の民

営化にぁたり、公立保育所が 1 か所になります。駅に近い公立保
育所を民営化することに不安を感じているという意見がある中で

民営化を推進するのであれば、根強い保育所になるように心がけ

てほしし、と思V ヽます。

西委員 公立保育所を 4 か所にするというのは決定事項なのでしょうか。
事務局 第二次保育所整備計画において圏域を 4 つに定めることが決定

しておりますが、藤代地域は、高齢者福祉計画などでは日常生活

圏域が 2 つに分かれております。第四次保育所整備計画期間の 5

か年の問に、まずは老朽化による廃止、その次に民営化について

検討したいと思っておりますので、 4 圏域を 5 圏域にして各圏域

に 1 か所の公立保育所の設置をするのかなどについては検討の余

地があり、十分話し合える時間はあると思っております。

西委員 4 圏域に 1 か所ずつの公立保育所の設置については、丁寧な説

明と住民の合意が必要だと思います。 5 か年の中で、いつまでに

どうするということが明らかでないので、現状の子育て家庭の人

ロの動きなど、様々なことを考え、市民の意見も踏まえながら進
めるということでしょうか。

事務局 現時点では、 4圏域に分けてそれぞれに公立保育所を設置する
ということが基本となっておりますが、スケジュールとして、民

営化については 5 か年の中の後半に検討すべき事案だと思ってい

るため、検討の時間は十分あると考えております。高齢者福祉の

部分との整合性もあるので、実施までには 2年間をかけて検討し
たいと思v ヽます。鬱

西委員 子育て世代の声を反映するような会や、意見を徴収する機会を

設けながら検討していただきたいと思います。
保育園の規模としては、 100 名前後のほうが動きやすいと感じ

ておりますが、新設の井野なないろ保育所は大規模なため、大き

な人数で運営していくうえでのプラスの点や改善すべき点を検証
し、今後の民営化や廃止に伴う規模の見直しに反映し、保育の質
を高められるように進めていただければ嬉しいです。

金田委員長 他にご意見がない~•ようであれば、④「第四次取手市保育所整
備計画（案）」の決定について、事務局より説明をお願いします。

④「第四次 取手市保育所整備計画（案）」の決定について

（資料 2) 第四次取手市保育所整備計画（案）
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事務局より説明

（質疑応答なし）

金田委員長 こ意見がなし、ようであれば、これをもって答申といたします。

よろしくお願し、いたします。

⑤「第二期 子ども・子育て支援事業計画」及び「第四次 取手市保育所

整備計画Jの答申について

（資料 5) 取手市第二期子ども・子育て支援事業計画の答申について（案）

（資料 6) 第四次取手市保育所整備計画の答申について（案）

事務局より説明

（質疑応答）
金田委員長 事務局案「つきまして、私が代表として市長へ答申させていた

t~二］こー：忍、、）］ろししヽでしょうか。
4. その他

金田委員長 ご意見がないようであれば、本日の議事はすべて終了します。

5. 閉会

取手市児童福祉審議会 会議規則 第 9 条 2 項の規定により署名する。
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